
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, sábado, 12 de Agosto de 2023 - ANO XXXVIII - Edição: 2737 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

ACISSP e UNICRED Evolução promovem
palestra no próximo dia 24 de agosto

Treinamento e Workshop marcam
próxima semana de eventos na ACISSP

página 3página 3

Câmara e Prefeitura anunciam pavimentação
da estrada do Condomínio Cachoeira

página 8
Assessoria Prefeitura

Obras, que devem começar em setembro, serão custeadas com R$ 2 milhões devolvidos pelo Legislativo aos cofres do Município

Qualidade de vida em Paraíso
é prejudicada por poluição

sonora e insegurança no trânsito
página 12

Crise no Gedor Silveira:
prefeito e governador

discutem soluções
em encontro

Semáforos voltam
funcionar depois de
ficarem desativados
por mais de um ano

página 11

Colheitadeira tomba
em cima de produtor

em Itamogi

Pastor de Paraíso é indicado ao
prêmio iBest “Personalidade

Religiosa do Ano”
Capa Caderno B

página 10

página 5



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de  Agosto de 2023

página 2 Jornal do Sudoeste

OPINIÃOCURTAS

INÉDITO: LISTA DOS POLÍTICOS PRESOS
NO BRASIL POR CASOS DE CORRUPÇÃO

FÁBIO CALDEIRA

Após intensa pesquisa, vide relação completa de
políticos condenados e que estão presos em regime
fechado no Brasil por casos de corrupção: 

Não foi erro desta coluna nem na diagramação do
jornal. É que não foi identificado nenhum político preso
por corrupção no Brasil. Será que por aqui não há mais
corrupção e somos invejados por países como Dina-
marca, Nova Zelândia, Finlândia, Singapura e Suécia,
países considerados menos corruptos de acordo com
relatório da Transparência Internacional?

Por aqui, o último a ser solto foi o ex governador do
Rio Sérgio Cabral, considerado símbolo maior e ícone
do político corrupto do país. Réu confesso, chegou a
ser condenado a 400 anos por singelos 23 processos.
Qualificava a propina como “taxa de oxigênio”. Presen-
teou a esposa com joias milionárias fruto de corrupção
e foi personagem destacado na farra dos guardanapos
em Paris, momento que foi festejada a corrupção e um
tapa na cara das pessoas honestas desse país.

FIM NO FOGUETÓRIO
Na pauta para a sessão da próxima segunda-
feira (14/8) da Câmara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso dentre os novos projetos dará
entrada um de autoria do vereador Juliano Carlos
(Biju), que visa penalizar o descumprimento da
lei que proíbe manuseio, utilização, queima e a
soltura de fogos de estampidos e de artifícios,
assim como de quaisquer artefatos pirotécnicos
de efeitos sonoros ruidosos no município
paraisense. O projeto prevê aplicação de multa
que será dobrada, em caso de reincidência.

PROJETO
O vereador Marcos Antonio Vitorino é autor de
projeto de lei que deu entrada na Câmara Muni-
cipal tendo por finalidade o recebimento de doa-
ções, à coleta, reaproveitamento, à seleção, ao
armazenamento, distribuição gratuita, destinação
correta e ao descarte adequado de produtos de
uso veterinário, por organizações da sociedade
civil, que aderirem voluntariamente ao programa.

R$ 2 MILHÕES
Em seu gabinete, junto ao vice-prefeito Daniel
Tales e de vereadores, o prefeito Marcelo Morais
em vídeo gravado, disse na manhã de sexta-fei-
ra (11) que era um dia importante para a gestão
municipal. “A Câmara Municipal acaba de nos
transferir R$ 2 milhões que serão colocados na
tão sonhada estrada do Condomínio Cachoeira,
estou assinando neste momento a ordem de ser-
viço para o processo licitatório e será encami-
nhado para publicação na próxima semana”, afir-
mou. Segundo Marcelo, será feita uma força ta-
refa, para iniciar ainda em agosto uma limpeza
na área da estrada.

ANIMADORA
Informação alvissareira dada pelo prefeito Mar-
celo Morais, foi que o governador Romeu Zema
afirmou que se depender dele, o Hospital Gedor
Silveira não terá suas portas fechadas. A situa-
ção difícil da fundação mantenedora do Gedor
foi brevemente relatada ao governador meados
desta semana quando esteve em São José da
Barra. Foi início de conversa que deverá ter
sequência nos próximos dias, mais
detalhadamente.

RISCO N’ÁGUA
Em um Termo de Ajuste de Conduta – TAC - (fir-
mado tempos atrás na Subseção da Justiça Fe-
deral em Paraíso), ficou ajustado que o socorro
ao Gedor deveria ser compartilhado pelo Muni-
cípio, que está cumprindo o combinado, pelo Es-
tado, e o governador Zema deu mostras que não
irá deixar a peteca cair. Resta saber se a União
que também assumiu o compromisso no TAC,
irá cumprir a parte que lhe toca. Observadores
entendem como pouco provável venha isso acon-
tecer. Verdadeiro risco n’água.

PRÊMIO IBEST 2023
O pastor Antonio Júnior, de São Sebastião do
Paraíso, 39 anos, considerado um prodígio na
Internet brasileira, com mais de 24 milhões de
seguidores em suas redes sociais, foi indicado
ao prêmio iBest 2023 na categoria “Personalida-
de Religiosa do Ano”. O iBest é premiação anual
que reconhece os melhores sites e personalida-
des da internet brasileira. Na primeira da esco-
lha, entre os meses de janeiro a abril foram sele-
cionados os 100 melhores de cada categoria.
Pastor Antonio Júnior está entre os dez que pas-
saram para a segunda fase, que está em anda-
mento.

FALTA PLACA
No trevo da MG 050, final da avenida Washing-
ton Martoni falta placa indicativa sentido proibi-
do, porque condutores precisam fazer conversão
à direita. Quem seguir reto, poderá bater de frente
com veículos que vêm sentido Itaú de Minas. O
alerta é do vereador Luiz de Paula, que entrou
em contato com o DER-MG. “Liguei para Dr.
Gaspar, em Passos, falei com um engenheiro da
concessionária Nascentes das Gerais, e em ou-
tros setores, solicitando seja colocada a placa o
mais rápido possível, para evitar acidentes. Está
um perigo, explica o vereador.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 11 de agosto de 2055 foi instalada a
Subseção da Vara da Justiça Federal de São Se-
bastião do Paraíso pelo diretor do Foro da Se-
ção Judiciária Federal de Minas Gerais, Ricardo
Machado Rabelo, sendo empossada a juíza fe-
deral Ana Maria Reys Resende e o juiz federal
substituto, Bruno Augusto Santos de Oliveira. A
Subseção foi criada em 2003.
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F A L E C I M E N T O S
05/08 - Roseli Aparecida Alves, 47 anos

05/08 - Tarcílio Antonio Gonçalves, 80 anos

05/08 - Maria Ap. Pereira do Nascimento, 65 anos

06/08 - Cleunir Alexandre de Oliveira, 55 anos

06/08 - André Gomes da Silva, 43 anos

07/08 - Maria Campos Machado, 102 anos

07/08 - Maria das Graças Carvalho Rocha, 74 anos

07/08 - Pedro Rodrigues de Carvalho, 86 anos

08/08 - Tereza Atamazio de Oliveira, 68 anos

08/08 - Naiá da Rocha Aguieiras, 92 anos

08/08 - José Marcio Fialho, 54 anos

09/08 - Irene Silva Barreto da Costa, 73 anos

09/08 - Aparecida Vieira de Rezende, 86 anos

10/08 - Margarida Maria de Paula Braga, 102 anos

10/08 - Maria Umbelina de Jesus, 80 anos

10/08 - Maria de Lourdes Azevedo, 65 anos

11/08 - João Borges de Pádua, 68 anos

Solto pelo STF, foi recentemente beneficiado pela
decisão do ministro Dias Toffoli que estendeu a ele os
efeitos da decisão que considerou nulas as provas apre-
sentadas pela Odebrecht em seu acordo de leniência
fechado na Operação Lava Jato.

E para concluir, refletindo a quantas anda os valores
morais no país, Sérgio Cabral será tema de samba enre-
do no carnaval de 2024 pela escola de samba União
Cruzmaltina, escola da Série Prata do estado. O tema
será por ser um ícone da corrupção e impunidade no país?

Não, mas conforme vídeo postado pela escola de
samba, serão retratados seus logros quando governou
o estado, destacando obras e medidas realizadas como
o trecho do metrô até a Barra da Tijuca, o teleférico do
Complexo do Alemão e Unidades de Polícia Pacifica-
dora (UPPs).

Parece que o mecanismo e a poderosa rede de
corrupção estão prevalecendo no país!

Pobre Brasil!
(Fonte: Hoje em Dia 11/08/2023)

Doutor em Direito pela UFMG e professor da Academia da PMMG

AOS PAIS
A ti, PAI, jovem em formação
Até pareces do filho, o irmão,
Tendo o cuidado, a atenção,
Para formar o bom cidadão!

A ti, PAI, mais adulto, na luta,
Em constante esforço, labuta,
O teu exemplo demonstrando
Com teu afeto acompanhando!

A ti, já idoso na tua trajetória
Que escrevestes tua história,
Que recebes cumprimentos,
Pelos justos agradecimentos!

A todos PAIS, Divina proteção
Por filhos biológicos, adoção,
Por cumprirem a sua missão,
Promover do ser, a evolução!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Saibamos buscar o pensa-
mento Divino, atuante em
todas as formas da vida, tra-
balhando na construção do
bem, mesmo que os quadros
da luta humana se nos mos-
trem tisnados pela sombra do
mal.

Observa a planta frágil,
muita vez desfigurada pelo
bote de insetos daninhos, ao
surgir da semente. Parece
uma excrescência no barro
de que se envolve; entretan-
to; encerra consigo as poten-
cialidades que a transforma-
ção em árvore vigorosa.

Fita a criança recém-nata,
em muitas circunstâncias
tocada por enfermidade in-
quietante. Vagindo nos bra-
ços maternos, mais se asse-
melha a pobre farrapo huma-
no, guardado pela morte; to-
davia, traz na própria forma-
ção orgânica, aparentemente
comprometida, a força que a

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
ESPERA POR DEUS

transfigurará, talvez, num
condutor de milhões de pes-
soas.

Não julgues o sofrimen-
to por mal.

A tempestade carreia a
higiene da atmosfera.

A doença do corpo é re-
novação do espírito.

Em todos os sucessos de-
sagradáveis e em todas as
condições adversas da exis-
tência, acalma-te e aguarda a
intervenção da infinita bon-
dade.

Disse Jesus "mas o Pai
que está em mim é quem faz
as obras."

O criador está igualmen-
te na criação.

Diante do nevoeiro não
condenes as trevas.

Acende a luz do serviço
e espera por Deus.

Emmanuel

CHICO XAVIER

Palavras de vida Eterna.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Nos termos do que dispõem os Estatutos da APC, ficam

convocados os os Membros Efetivos para a Assembléia Geral
Ordinária, que realizar-se-á no dia 23 de agosto de 2023 (quarta-
feira), às 19h30min, em primeira convocação, com o número legal
estabelecido em estatuto, e as 20h30min, em segunda
convocação, com qualquer número, em sua sede, para o
conhecimento, discussão e aprovação das seguintes pautas:
1 - Prestação de contas do Ano Acadêmico 2022/2023.
2 - Doação de mobiliário antigo;
3 - Outros assuntos de interesse da entidade.
São Sebastião do Paraíso, 09 de agosto de 2023.

Rômulo Aguiar Generoso
Presidente da APC

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 114/23, Pregão Pres. nº 30/23, abertura dia 25/08/23,
08h, para “Contratação de empresa para fornecimento de câmeras de segurança,
DVR, correlatos, e mão de obra para instalação destes nas Escolas do Município
de Itamogi”; Proc. nº 185/23, Pregão Pres. nº 46/23, abertura dia 25/08/23,
13h, para “Aquisição de gerador de energia”. Os editais estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.Itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@
itamogi.mg.gov.br. 11/08/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

AVISO DE LICITAÇÃO ALTERAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 013/2023, Tipo Menor Preço por item, Objeto:
“Prestação de serviços de Confecção de próteses dentarias a prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura que erá dia 15 de agosto de
2023 às 09:00 horas, foi adiada para 21 de agosto de 2023 às 09:00, em função de
errata que alterou a documentação item 08.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-se à
disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às
11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Tomás de Aquino – MG, 11 de agosto de 2023. Daniel Ferreira da Silva –
Prefeito Municipal.
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A ACISSP, em parce-
ria com a Unicred Evolu-
ção, está promovendo
uma palestra com o tema:
Gove-rnança corporativa,
planejamento patrimonial
e sucessório que será mi-
nistrada pelas especialis-
tas no assunto Dra. Ra-
yanne Bárbara e Dra.
Clarice Doyle. O evento
acontece no próximo dia
24 de agosto, a partir das
19h no teatro da associa-
ção.

O tema atinge todas as
empresas que precisam
fazer a sucessão em sua
gestão entre familiares e
que, para ser obtido su-
cesso que se pretende em
um planejamento patri-
monial sucessório, é de
suma importância que o
tema governança corpo-

ACISSP e UNICRED
Evolução promovem
palestra no próximo

dia 24 de agosto

rativa seja aprofundado
dentro dessas corpora-
ções.

Levando-se em consi-
deração que cada empre-
sa tem sua cultura orga-
nizacional de divisão de
poderes, deveres, remu-
neração e responsabilida-
des, o processo pode ser
complexo e até mesmo
traumático caso não seja
feito com princípios im-
portantes da família e da
empresa.

Na palestra serão mos-
tradas as formas mais efi-
cazes dessa transição ser
feita, integrando ao pla-
nejamento, a governança,
que se traduz pela trans-
parência, de modo que,
cada membros da família
sinta-se conectado ao
mesmo objetivo, deixan-

Governança corporativa, planejamento patrimonial e sucessório
é o tema do encontro que vai tratar de assuntos voltados para

a sucessão dentro das empresas. O evento é gratuito.

A ACISSP segue com eventos
que marcam o seu calendário de
comemorações pelos seus 65
anos e pelos 10 anos de implan-
tação da CDL (Câmara de Diri-
gentes Lojistas). Na próxima se-
mana acontecerão dois treina-
mentos que são atuais e necessá-
rios para os empresários locais.
O primeiro será um workshop
sobre a CIPA+A e o segundo será
uma capacitação sobre a febre do
momento: o Chat GPT. Os dois
cursos são gratuitos e as inscri-
ções podem ser feitas nas redes
sociais da associação.

No dia 15 de agosto, terça-fei-
ra, às 15h, acontece o workshop
para adequação às novas regras
estabelecidas pela Lei nº 14.457/
2022 que em seu texto, além de ins-
tituir o Programa Emprega + Mu-
lheres, provocou severas alterações
na CIPA, que ganha também a fun-
ção de prevenir todo e qualquer
tipo de assédio no ambiente de tra-
balho. Por esse motivo, ela passa a
ser denominada de “Comissão In-
terna de Prevenção de Acidentes e
de Assédio” (Cipa+A).

Pela Lei, a Cipa+A deverá esta-
belecer regras comportamentais no
ambiente de trabalho para comba-
ter o assédio sexual e outras for-
mas de violência, mediante inclu-
são de normas internas nas empre-
sas, com ampla divulgação a todos

Treinamento e Workshop marcam
próxima semana de eventos na ACISSP

os trabalhadores, o que passa a ser
obrigatório.

Além disso, a lei trata do dever
da Cipa+A de estabelecer procedi-
mentos para denúncias recebidas,
incluindo “a aplicação de penali-
dades administrativas aos respon-
sáveis diretos e indiretos por assé-
dio e violência sexual”, sempre
preservando o anonimato do de-
nunciante.

Esse tema será trabalhado no
workshop pela equipe do Grupo
Controle que abordará a legislação,
consequências para a empresa caso
não se adeque ao que determina a
Lei e a metodologia para sua im-
plantação. Os interessados em se
inscreverem basta acessar as redes
sociais da ACISSP e preencher o
formulário. As inscrições são gra-
tuitas.

Já no dia 16, a partir das 8h,
acontece uma oficina sobre Chat
GPT. O treinamento é em parceria
com o Sebrae Minas e tem número
de vagas limitado.

O GPT Chat é um recurso de in-
teligência artificial que simula a
linguagem humana, criado por um
laboratório de pesquisas em inteli-
gência artificial dos Estados Uni-
dos, a OpenAI. O nome Chat GPT
é uma sigla para “Generative Pre-
Trained Transformer”, que tradu-
zindo, fica algo como “Transfor-
mador Pré Treinado Generativo”.

As comemorações dos 65 anos da associação contarão com um workshop sobre CIPA+A
e uma oficina de treinamento e capacitação sobre Chat GPT. Os eventos são gratuitos

Basicamente, o GPT Chat pode
fazer várias tarefas, desde escre-
ver artigos, notícias e redações até
criar códigos inteiros de progra-
mação ou ajudar a encontrar er-
ros e bugs em código. Ele ainda
traça estratégias de vendas, com-
põe músicas e produz teses aca-
dêmicas.

O grande diferencial do GPT
é que ele se baseia em uma
tecnologia de modelo de lingua-
gem que consegue entender o sig-
nificado das frases e estabelecer
conversas mais complexas. A fer-
ramenta tem como guia milhares
de exemplos da comunicação hu-
mana, e, assim, os resultados são
muito mais próximos à nossa for-
ma de se comunicar.

A oficina de capacitação auxi-
liará os participantes a extraírem o
máximo de recursos possíveis da
ferramenta, de forma a auxiliar em
suas rotinas e nas atividades a se-
rem desenvolvidas em empresas
em geral. As inscrições para esse
treinamento também são gratuitas
e podem ser feitas através de um
link disponível nas redes sociais da
associação.

A programação de eventos co-
memorativos aos 65 anos da
ACISSP segue durante todo o mês
de agosto e todas as pessoas podem
participar.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

do de lado suas vaidades,
para fazer a melhor esco-
lha e gestão dos deveres
e responsabilidades den-
tro da estrutura de negó-
cios existente.

A palestra é gratuita e
as inscrições podem ser
feitas através das redes
sociais da ACISSP. Mais
informações pelo Whats
App (35) 3539-4400.

Palestra: Governança
corporativa, planejamen-
to patrimonial e suces-
sório

Palestrantes: Dra. Ra-
yanne Bárbara e Dra.
Clarice Doyle
Data: 24 de agosto de
2023
Hora: 19h
Local: Teatro ACISSP
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

DIA DOS PAIS: ‘O MESTRE’ NAS OBRAS

Na data em que se come-
mora o Dia dos Pais, o se-
gundo domingo de agosto, a
homenagem do SEMPRE
Sudoeste (Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais de São Sebastião do
Paraíso e região) vai para
Norivaldo Aparecido Neto.
Em nome dele queremos
destacar também todos os
pais e aqueles (as) que de-
sempenham a função de pa-
triarca, que auxiliam e aju-
dam no criar, desenvolver e
formar os filhos, solidifican-
do as famílias. Mais do que
ser pai, tem que participar,
estar presente, ser fiel e mes-
mo na simplicidade dignificar
a condição de ser o espelho,
o exemplo daquele que aju-
da a prover, sustentar e man-
ter o aconchego do lar, a ale-
gria da casa além da história
e existência da família.

Prestes a completar 52
anos, em 29 de setembro,
Norivaldo construiu sua his-
tória de pai de família com
muita dedicação ao trabalho
e também com muito amor
à família. Casado com Cidi-
nha Marques, Norivaldo tem
três filhas:  Cristiane, Naira
e Milena. "Somos e forma-
mos uma família muito feliz".

Sua carreira enquanto
servidor municipal começou
nos anos 80 quando a pre-
feitura era administrada pelo,
então, prefeito Waldir Marco-
lini. De início trabalhou como
servente e ao longo do tem-
po foi galgando outras fun-
ções e com o passar dos
anos foi ganhando a confian-
ça de seus gestores. Ele re-
corda que, a princípio, atuou
na construção das casas po-
pulares do bairro Alvorada,
depois vieram os concursos
para pedreiro, encarregado
até chegar ao posto que
exerce atualmente, como
Gerente de Obras, uma car-
reira que foi se solidifican-
do ao longo de mais de 30
anos.

Ao longo de tanto tempo
passou por diversas gestões
dentro da administração mu-
nicipal e segue firme reali-
zando o seu trabalho. "Ve-
mos a cidade crescer a cada
dia, a cada obra. Acompa-
nhamos a evolução e os me-
lhoramentos. A gente que é

daqui da cidade gosta de ver
as coisas bonitas, tudo funci-
onando direitinho e trabalha-
mos para isso, diante das
mais diversas circunstânci-
as", comenta. Ele diz que se
sente feliz, satisfeito e reali-
zado com as evoluções alcan-
çadas por Paraíso ao longo
dos tempos. "Os anos vão se
passando e a gente fica feliz
com o que vem sendo feito,
sempre procurando fazer o
melhor para o povo", destaca.

Atualmente como Geren-
te de Obras, Norivaldo tem a
função de acompanhar de
perto o andamento e desen-
volvimento das várias ações
realizadas pela Prefeitura. É
ele o profissional responsável
por lidar com o planejamen-
to, a coordenação e a execu-
ção das obras. Ele acompa-
nha bem de perto os proces-
sos que envolvem as etapas
dos trabalhos para garantir a
qualidade técnica e prevenir
imprevistos. "Temos várias
demandas, as que surgem no
dia anterior, as que surgem no
mesmo dia e aquelas que são
programadas para os dias se-
guintes. A gente chega bem
de manhãzinha e distribui o
serviço ao pessoal, tem o
deslocamento das equipes,

seja para a cidade ou as di-
versas regiões, inclusive na
zona rural. Durante o dia va-
mos acompanhando a execu-
ção dos trabalhos", explica.

Não é questão de apego,
mas o trabalho consome de-
dicação seja no dia a dia e até
mesmo nos fins de semana.
"Muitas vezes tem serviço
que entra noite a dentro, às
vezes sábados, domingos ou
feriados. Existem situações
que exigem intervenções de
emergência, então, temos de
estar prontos e preparados.
Temos trabalhos que não po-
dem ficar para depois e re-
querem ações imediatas",
destaca Norivaldo. Ele enfati-
za que diariamente são feitos
os relatórios dos trabalhos a
serem desenvolvidos e que
são encaminhados direta-
mente ao prefeito que tam-
bém acompanha tudo que
está sendo realizado e o que
é preciso fazer.

Ao longo de três décadas
foram várias obras e serviços
realizados e muitas das ações
ficam gravadas na mente e no
coração. "Comecei lá na
construção da quadra no Al-
vorada, trabalhei na rodoviá-
ria antiga, onde foi construído
o Anexo, Pronto Socorro e

várias obras, inúmeras cons-
truções. Hoje o destaque é o
asfalto para o distrito da Guar-
dinha, o calçamento que foi
feito lá e também em Termó-
polis", relembra. Norivaldo diz
se sentir feliz pelo desenvol-
vimento da cidade, quando
vivencia a satisfação da po-
pulação pelas obras realiza-
das. "Sabemos o quanto sig-
nifica e o valor de cada traba-
lho que é feito para cada pes-
soa e isso também nos deixa
felizes".

Para Norivaldo Aparecido
os trabalhos são realizados
com empenho e dedicação.
"Fica guardado no coração,
saber que está sendo feito o
melhor ao longo dos tempos,
dentro das condições possí-
veis e que resulta em bem-
estar para a população", des-
taca. Ele recorda que o traba-
lho no setor de obras é cons-
tante e mesmo no período de
pandemia, foram mantidas as
ações, mesmo com alguns
dos servidores afastados por
terem adoecido. "A turma
toda se desdobrou. Os pro-
blemas não paravam e era
preciso se desdobrar para
manter o funcionamento das
obras", comenta. A deman-
da do setor, que é sempre
grande, exigiu dele e dos
demais funcionários uma
participação intensa nas vá-
rias frentes de trabalho que
foram criadas para superar
aqueles momentos mais di-
fíceis.

Com o retorno das obras
de forma total, serviços como

FOTOS: Reprodução

a revitalização da Lagoinha,
San Genaro e tantos outros
trabalhos ganharam ritmo.
"Hoje está tudo bonito, vários
pontos da cidade que a gente
está mexendo e muitos me-
lhoramentos sendo feitos,
como calçamento, tubulação
e também ajudando em vári-
os setores, seja na educação
com reforma e construção de
creches e escolas, no espor-
te, na saúde, enfim, em todos
os setores temos gente nos-
sa trabalhando. O pessoal do
Obras está em todos os luga-
res procurado fazer o melhor
para a nossa gente, para a
nossa cidade", diz.

Norivaldo Aparecido Neto
também confirmou ser um
servidor sindicalizado e des-
taca o trabalho que é realiza-
do pelo SEMPRE Sudoeste.
"É importante para tantos fun-
cionários ter o apoio do sindi-
cato para as necessidades
que as vezes surgem. Temos
o auxílio em vários setores,
atendimentos em saúde, tem
os convênios que oferecem
vários benefícios que são
ofertados e que tanto ajudam
a quem precisa. O sindicato
é um órgão que a gente de-
pende muito dele e que ajuda
muito os servidores que pre-
cisam. Grande parte lá no
Obras utiliza seja cartão, den-
tista, vale gás e várias coisas
oferecidas que auxiliam no dia
a dia", descreve.

Para quem veste a cami-
sa, Norivaldo afirma que não
se imagina atuando em outro
local. "Já trabalhei em vários

Norivaldo Aparecido Neto

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇ

Norivaldo um pai de família e profissional
exemplar que sabe cuidar da casa e da cidade

lugares. Depois de tanto
tempo, isso aqui passa a
fazer parte da vida da gen-
te: é a nossa segunda fa-
mília. Quero continuar cum-
prindo meu serviço com de-
dicação, com zelo, pontua-
lidade. Daqui a uns seis
anos devo sair com a apo-
sentadoria, com bastante
saúde, se Deus quiser, e,
com a consciência tranquila
de que fiz, estou fazendo e
continuarei a fazer o meu
melhor sempre". Ele se
sente realizado com a sua
profissão desenvolvida, "30
anos não são 30 dias, é
praticamente uma vida e
isso é muito importante
para mim. Acredito que
para todos que passam por
aqui", ressalta.

No dia da entrevista, em
uma obra no Jardim São
José, Norivaldo acompa-
nhava o serviço de aterro e
colocação de tubulação de
águas pluviais para a aber-
tura de três ruas que vão
melhorar o acesso e a cir-
culação de veículos e das
pessoas que passarem
pela região. "Fico feliz pelo
reconhecimento através do
sindicato, que sabe a im-
portância do nosso traba-
lho, não só meu, mas de to-
dos que fazem parte da
equipe, todos são colabo-
radores e merecedores",
completa.

"Por ser o Dia dos Pais,
é o momento de agradecer
e parabenizar a todos por
esta data, uma lembrança
merecida. Na Secretaria de
Obras, são vários os pais,
pais de família… que todos
tenham saúde, dedicação e
que sejam felizes cada um
na sua missão de conduzir
suas casas, esposas e fi-
lhos. Ele também fez me-
mória aos pais falecidos.
"Também já perdi meu pai,
mas tenho na memória tan-
tas lembranças e recorda-
ções que guardo no cora-
ção. A saudade que fica
mesmo depois de tantos
anos.  Para os pais que já
partiram, as nossas ora-
ções e, aos pais que es-
tão vivos, os nossos para-
béns. Obrigado ao Sindi-
cato por esta homena-
gem", finaliza.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região | 12 de Agosto de 2023
página 5Jornal do Sudoeste

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

EMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de  Agosto de 2023

página 6 Jornal do Sudoeste

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso de Licitação, modalidade Pregão Eletrônico nº 040/2023, Processo nº
298/2023. Registro de Preços nº 25/2023. Objeto: Registro de Preços para
Futura e Eventual Contratação de Empresa para Fornecimento de Teste
Rápido de Dengue NS1 – Teste Rápido de Antígeno NS1, Imunoenzimático
(Método Elisa), Teste para Análise de Coliformes Totais e Bolsas Estéreis
para Coleta de Água, destinados à Vigilância Sanitária da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, com Entrega Parcelada, pelo período de 12 Meses. Parti-
cipação Exclusiva ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 6 de Setembro de
2023, às 13 horas. O edital completo e as demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examina-
dos e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Agosto de 2023. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira.

Dando continuidade às
comemorações dos 65 anos da
ACISSP e 10 anos da CDL,
foi realizada quinta-feira, dia
10, palestra com a economis-
ta Rita Mundim. O evento foi
no teatro da associação e fo-
ram apresentadas as perspec-
tivas econômicas para o país
e o mundo.

Rita Mundim é economis-
ta e colunista da Rádio Ita-
tiaia, Mestre em Administra-
ção, Especialista em Ciênci-
as Contábeis pela Fundação
Getúlio Vargas e em Merca-
do de Capitais pela Universi-
dade Federal de Minas Ge-
rais, economista pela UF
MG, professora da Funda-
ção Dom Cabral. É também
CFG (Cert if icação
ANBIMA de Fundamentos

em Gestão) e CGA (Certifi-
cação de Gestores ANBI
MA) e Administradora de
Carteiras de Valores Mobi-
liários (CVM). É membro
do Conselho de Política
Econômica da FIEMG.

Rita Mundim destacou a
importância do cooperati-
vismo e do associativismo
para o fortalecimento dos se-
tores produtivos da econo-
mia regional e frisou a fun-
damental importância do
agrone-gócio na composição
do PIB brasileiro e fator de
geração de emprego e renda
no país.

As práticas econômicas
mundialmente referenciais,
como compliance e ESG (do
inglês, sigla para boas práti-
cas de gestão em governança,

meio ambiente e responsabi-
lidade social) foram reforça-
das pela economista, apresen-
tando o movimento global de
buscas por empresas enqua-
dradas nesses parâmetros.

Ainda o processo de re-
torno das etapas produtivas
da indústria local que se tor-
nou forte tendência após a
pande-mia mostrar os riscos
de terceirizar parte do pro-
cesso industrial para outros
países, principalmente os
asiáticos.

Um grande destaque da
apresentação de Rita Mundim
foi sobre a importância do
agronegócio para o país e sua
contribuição da composição
do PIB (Produto Interno Bru-
to) do Brasil. Hoje quase 30%
de todas as riquezas produzi-

das em território nacional vêm
do agro, que tem potencial
para crescimento.

"O que o Brasil precisa
agora é manter o programa de
metas fiscais, gastar menos do
que arrecada e dar garantias
ao mercado de que podemos
receber investimentos. O agro
por si só se mantém e puxa o
desenvolvimento do país.
Uma gestão responsável pode
ajudar a economia brasileira
a deslanchar", analisou a eco-
nomista.

A ACISSP terá ainda vári-
os eventos em comemoração
aos seus 65 anos que irão
acontecer no mês de agosto.
A programação completa
você pode conferir nas redes
sociais da associação.
Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL

Economista Rita Mundim apresentou perspectivas
econômicas em palestra realizada no teatro ACISSP

Evento, que contou com a parceria do Sicoob Nossocredito, aconteceu na quinta-feira
e apresentou os cenários econômicos e a importância do agronegócio para o país.

Reprodução

Uma palestra promovida
pela Federaminas (Federação
das Associações Empresariais
de Minas Gerais) em parce-
ria com a ACISSP trouxe o
palestrante Ciro Bottini na
noite de terça-feira, 10 de
agosto, para falar para um
auditório lotado que pode
aprender sobre técnicas de
vendas e formas de encanta-
mento dos clientes.

Ciro Bottini é apresenta-
dor de televisão, palestrante e
locutor brasileiro. Como locu-
tor-operador da Rede Transa-
mérica, tinha a voz conheci-
da em todo o país, mas seu
rosto só passou a ser visto
pelo grande público quando
se tornou um dos apresenta-
dores do canal Shoptime.

Atualmente Ciro Bottini é
considerado um dos principais
vendedores televisivos do Bra-
sil. Em sua palestra, foram
abordados temas como anima-
ção, motivação, marketing
pessoal, o sorriso como força
de vendas, o papel do vende-
dor moderno que deve ser re-
levante e surpreendente.

Bottini com muita anima-
ção, interação com o público
e brincadeiras destacou que a
venda está lidada intimamen-

te à emoção, sendo necessá-
rio o vendedor tornar-se um
encantador de clientes, com
correção e melhoria da comu-
nicação verbal e visual, além
de garantir que todas as pes-
soas podem fazer sucesso em
vendas.

Um grande público lotou
as dependências do Teatro
ACISSP para acompanhar a
palestra.

O Circuito E-Minas e a
palestra de Ciro Bottini acon-
teceram em parceria com a
Federaminas, que está reali-
zando uma rodada de 10 en-
contros regionais por todo o
Estado de Minas Gerais. No
dia 10 o encontro foi na
ACISSP e integrou o calendá-
rio de comemoração dos 65
anos da instituição. Foi um
dia todo de atividades de dis-
cussão de desenvolvimento
econômico regional e fortale-
cimento das associações co-
merciais e empresariais.

Outros eventos irão acon-
tecer ao longo do mês de
agosto em comemoração aos
65 anos da ACISSP. Para con-
ferir a programação comple-
ta é só acessar as redes soci-
ais da associação.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL

Palestra com Ciro Bottini lota
as dependências do teatro ACISSP

Com técnicas sobre vendas e encantamento do cliente, Bottini despertou nos
presentes a importância das vendas. Palestra fez parte do Circuito E-Minas

promovido pela Federaminas e Associação Comercial de Paraíso.

Reprodução

mento e da análise de denúnci-
as e do encaminhamento dos ca-
sos aos órgãos competentes.

Os objetivos da série de en-
contros com especialistas
são promover o diálogo entre o
Poder Legislativo e os públicos
ligados a esse tema; disseminar
informações sobre políticas pú-
blicas voltadas para as mulhe-
res; e incentivar a criação de
procuradorias da mulher no
âmbito dos municípios.

Os próximos Encontros es-
tão previstos para os dias 23 e
29 de agosto; 5, 12, 19 e 26 de
setembro. Todos os debates são
transmitidos ao vivo pelo canal
do YouTube da ALMG. A
procuradora-geral da Mulher é
a deputada Ione Pinheiro
(União) e a procuradora adjun-
ta é a deputada Delegada Sheila
(PL).

São funções da Procurado-
ria da Mulher da ALMG: atuar
na promoção de políticas públi-
cas e de ações educativas para
mulheres; atender demandas re-
lativas à discriminação e à vio-
lência contra a mulher; e zelar
pela participação efetiva das de-
putadas nos órgãos e atividades
da ALMG.

(Ass. Imprensa ALMG)

O impacto das drogas na vi-
olência contra a mulher e aspec-
tos psicológicos da violência
contra a mulher são os dois te-
mas que serão debatidos no 2º
encontro promovido pela Pro-
curadoria da Mulher da Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), na próxima quar-
ta-feira (16/8). A reunião será às
14 horas, no Auditório SE do
Palácio da Inconfidência.

A primeira palestra será
conduzida pela subsecretária de
Políticas sobre Drogas da Secre-
taria de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública e mestranda em
Direito Público na Fundação
Universitária Iberoamericana,
Cláudia Gonçalves Leite. A se-
gunda palestra será proferida
pela cofundadora dos projetos
Sentir Mulher e Sentir Família
e voluntária nos programas Gru-
po de Apoio às Mulheres GA-
MAS e Grupo Colcha de Reta-
lhos, a psicóloga Daniela Bittar
Silveira Dias.

A série de encontros realiza-
dos pela Procuradoria da Mu-
lher da ALMG, criada em 2021,
consolida um de seus papéis,
que é colaborar para o enfren-
tamento das discriminações e
violências, por meio do recebi-

Procuradoria da
Mulher debate

impacto das drogas e
aspectos psicológicos

da violência
contra a mulher

O segundo encontro com especialistas
será na próxima quarta-feira (16),
a partir das 14 horas, na ALMG.

O primeiro encontro debate o tema
A mulher e os novos tempos da educação

Guilherme Dardanhan

Minas Gerais encerrou
julho com um total de 50.667
empresas abertas desde o início
do ano, aponta o balanço
mensal de registros mercantis
divulgado nessa terça-feira (8/
8) pela Junta Comercial de Mi-
nas Gerais (Jucemg). O dado
representa um avanço de 9,8%
em relação ao mesmo período
de 2022, quando foram abertas
46.138 empresas.

Esse é o melhor desempe-
nho para o mesmo período des-
de 2019, quando a Jucemg pas-
sou a disponibilizar a ferramen-
ta de totalização em tempo real
dos registros mercantis. A
autarquia, que completou 130
anos de atividade no dia 5/7, é
responsável pelos registros mer-
cantis como abertura, alterações
e encerramentos empresariais.

Na série histórica, conforme
a Jucemg, foram 44.392 empre-
sas constituídas de janeiro a ju-
lho de 2021, outras 28.924
constituições no mesmo perío-

Minas Gerais ultrapassa marca das
50 mil empresas abertas no ano

do de 2020 e 29.975 nos sete
primeiros meses de 2019.

“O balanço do ano até agora
não deixa dúvidas de que se tra-
ta de um indicador muito posi-
tivo para Minas, já que o saldo
de aberturas de empresas
é muito superior ao de baixas”,
comenta o presidente da Ju-
cemg, Bruno Falci.

Conforme o levantamento,
no mesmo período, 29.394 em-
presas encerraram as atividades,
numa variação de 7,04% em re-
lação aos mesmos sete meses de
2022 (27.460 baixas).

RANKING REGIONAL
Todas as regiões de Minas

apresentam saldo favorável na
abertura de empresas este ano
em relação ao mesmo período
do ano passado. As regiões que
mais verificaram aumento pro-
porcional foram: Jequitinho-
nha/Mucuri (20,02%), Norte de
Minas (13,98%), Triângulo
(13,01%) e Central (11,07%). Na

sequência, aparecem: Sul de Mi-
nas (9,19%), Alto Paranaíba
(8,90%), Noroeste (8,17%), Rio
Doce (6,74%), Centro-oeste
(4,48%) e Zona da Mata (2,35%).

“Esse desempenho positivo
é reflexo também da política de
liberdade econômica que vem
ganhando força em todas as re-
giões de Minas desde o início
do governo de Romeu Zema.
Menos papel, menos entraves,
menos burocracia para gerar
mais empresas, mais empregos,
mais renda e mais riquezas para
Minas e para os mineiros”,
reforça Falci.

DESEMPENHO DE JULHO
Do total de empresas aber-

tas no ano, 7.824 foram consti-
tuídas em julho, o que represen-
ta um avanço de 9,40% em re-
lação ao mesmo mês de 2022,
quando foram constituídas
7.150 empresas. Em relação às
extinções empresariais, julho
teve 5.984 baixas, variação de

6,28% sobre o mesmo mês de
2022 (5.630 baixas).

RANKING MUNICIPAL
Belo Horizonte segue como

o município com maior núme-
ro de empresas abertas em Mi-
nas. Foram 12.976 empresas
novas ao longo do ano, sendo
2.105 delas em julho. Na se-
quência, em relação ao acumu-
lado do ano, aparecem Uberlân-
dia (2.966), Contagem (1.806),
Juiz de Fora (1.301), Montes
Claros (1.152), Uberaba (1.0
46), Betim (840), Divinópolis
(723), Governador Valadares
(697) e Ipatinga (653).

O balanço da Jucemg consi-
dera empresas de qualquer por-
te, com exceção dos MEIs
(microempreendedores indivi-
duais), cujas inscrições são rea-
lizadas diretamente no Portal do
Empreendedor do Governo Fe-
deral, sem passar pelas juntas
comerciais estaduais.

(Sup. Central de Imprensa)

Balanço da Jucemg mostra ainda que, somente em julho,
7.824 empreendimentos foram abertos em todas as regiões do estado
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Resgate da vítima foi complexo e trabalhos dos bombeiros perduraram até o início da noite

Por Ralph Diniz

Um trabalhador rural foi
vítima de um grave acidente
no município de Itamogi, no
final da tarde de terça-feira,
8. Depois de um problema
mecânico, a colheitadeira em
que o homem conduzia caiu
sobre ele. O resgate só foi
concluído naquela noite.

Segundo informações,
Marcelo Tavares de Lima
Martins, de 54 anos, traba-
lhava operando a máquina
na lavoura de café situada na
região do Barreiro quando,
em determinado momento, a
colheitadeira apresentou um
problema hidráulico, fazen-
do com que o produtor rural
perdesse o controle da dire-
ção.

A máquina, que pesa mais
de três toneladas, acabou
prensando o homem. Diante
do acidente, o 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros de São
Sebastião do Paraíso foi aci-
onado e uma equipe chegou à

Colheitadeira tomba em
cima de produtor em Itamogi

Vítima perdeu o controle da máquina após um problema mecânico e foi prensado por ela

zona rural do município vizi-
nho em poucos minutos.

A complexidade do resga-
te era tanta que os militares
precisaram usar uma máqui-
na niveladora de asfalto para
remover a colheitadeira de

cima do trabalhador rural. Os
trabalhos duraram cerca de
uma hora e quarenta, quando
a noite já tinha caído.

A vítima foi resgatada
consciente, mas apresentava
lesões no braço e no tórax. Ele

foi imobilizado e levados pe-
los bombeiros ao setor de ur-
gência e emergência da Santa
Casa de Paraíso, onde recebeu
atendimento médico e foi in-
ternado para observação. Ele
não corre risco de morte.

• Dos Leitores •
Concordo integralmente

com a reportagem de 5 de
agosto, sobre os paraisenses
que integraram a Força Ex-
pedicionária Brasileira -
FEB, enviada ao front italia-
no para combater o nazismo
durante a 2ª Guerra Mundi-
al. Lembro-me de apenas um
deles: José Curti pai de uma
amiga.

Eles realmente merecem
um Memorial mais adequa-
do em nossa cidade que lhes
faça justa homenagem em
razão de seu heroísmo e aos
sofrimentos que passaram
combatendo o então mais
poderoso e bem armado exér-
cito do mundo à época: o
exército alemão.

Elizabet A. Pelicano

Boca de lobo localizada na rua Tabajara Pedroso  bairro Lagoinha, precisa de limpeza

Tadeuzinho

A pedido do governador de
Minas Gerais, Romeu Zema,
a Secretaria de Estado de Fazen-
da (SEF) iniciou estudos para
aprimorar e ampliar as hipóte-
ses de transferência e utilização
dos créditos do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) pelas empre-
sas. O objetivo do desafio lan-
çado pelo governador é melho-
rar o ambiente de negócios e es-
timular investimentos no esta-
do, gerando, por consequência,
mais oportunidades de empre-
gos para a população.

CRÉDITO
ACUMULADO DE ICMS

O ICMS é um tributo não
cumulativo. Isso significa que a
empresa paga o imposto ao ad-
quirir insumos, bens de capital
ou mercadorias necessários ao
seu processo produtivo. Portan-
to, ao fabricar ou vender seus
produtos, com incidência do
ICMS, a empresa pode reduzir
o valor do imposto devido, pa-
gando apenas a diferença entre
o que foi tributado nas suas
compras e o que é devido por
suas vendas, de acordo com a
alíquota incidente.

Pode acontecer, no entanto,
que as vendas da empresa acon-
teçam sem o débito do impos-
to. Isso ocorre, por exemplo, nas
exportações. O exportador ven-
de seus produtos sem o paga-
mento do ICMS - conforme de-
terminado pela Lei Kandir -,
mas mantém o direito aos cré-
ditos gerados pelas aquisições.
No entanto, esses créditos ficam
parados na sua escrituração fis-
cal, acumulados. Nesse caso, o
contribuinte não tem alternati-
va para compensar os créditos
com seus próprios débitos e a
legislação tributária prevê hipó-
teses de transferência ou de uti-
lização desses créditos acumu-
lados.

CRÉDITO
OUTORGADO DE ICMS

O crédito outorgado de
ICMS - disciplinado pelo De-
creto Estadual 48.207/2021 - é
aquele que a empresa tem direi-
to quando faz investimentos em
infraestrutura viária no Estado,
após aprovação por órgãos e
entidades do Poder Executivo.
Nesse caso, o Convênio ICMS
85/2011, firmado no âmbito do
Conselho Nacional de Política

Fazendária (Confaz), autoriza
que o valor gasto seja compen-
sado com débitos do imposto.

FORMAS DE
TRANSFERÊNCIA

E UTILIZAÇÃO
As formas de transferência

e utilização de créditos acumu-
lados de ICMS estão disciplina-
das no Anexo III do Regulamen-
to do ICMS de 2023. Dentre
outras situações, o contribuinte
que possui créditos acumulados
pode transferi-los para outros
contribuintes para pagamento
de saldos devedores do ICMS;
pagamento de dívidas de ICMS;
ou mesmo para compra de ma-
terial de construção, caminhões
ou bens de capital.

No caso do crédito outorga-
do, atualmente, o contribuinte
pode utilizar o valor investido
em infraestrutura para pagar o
ICMS incremental, que é o va-
lor correspondente à diferença
positiva entre o imposto devido
pelas operações ou prestações
próprias no período de apuração
em relação ao mesmo período
do exercício anterior.

O estudo a ser realizado pela
SEF terá como propósito ampli-

ar as formas de transferências e
utilização do crédito de ICMS
pelas empresas.

A solicitação do governador
ocorreu em reunião com o secre-
tário de Fazenda, Gustavo Bar-
bosa, e o subsecretário da Recei-
ta Estadual, Osvaldo Scavazza,
além de técnicos da SEF.

“O governador Romeu
Zema, desde o início de sua ges-
tão, colocou como missão para
a Secretaria de Fazenda simpli-
ficar a vida das empresas e pro-
porcionar o melhor ambiente de
negócios para quem empreende
ou pretende empreender em
Minas Gerais. Esse é mais um
desafio. O governador sinalizou
que as propostas não devem se
limitar a permitir transferência
e utilização do crédito de ICMS
a fim de fazer dinheiro, mas,
sim, incrementar a economia
mineira, gerando mais investi-
mentos por parte das empresas
e empregos para os mineiros”,
afirma Gustavo Barbosa.

As propostas estão sendo
trabalhadas internamente na
Secretaria de Fazenda e deverão
ser apresentadas ao governador
nas próximas semanas.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas estuda ampliar
formas de transferência e utilização

dos créditos de ICMS pelas empresas
Objetivo é aliar possibilidades de compensação

a investimentos e geração de empregos no estado

Instalações e fiações de
telefonia, eletricidade e inter-
net têm disputado espaço nas
cidades, de forma desorgani-
zada e arriscada, e para dis-
cutir o assunto a Comissão de
Transporte, Comunicação e
Obras Públicas realiza audi-
ência na quarta-feira (16/8),
às 16 horas.

O objetivo é debater os ris-
cos causados à segurança pelo
emaranhado de fios e cabos
que pode ser visto em vários
postes de energia elétrica no
Estado. A reunião será no Au-
ditório José Alencar da As-
sembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), e aten-
de a requerimento do deputa-
do Celinho Sintrocel (PCdoB).

O deputado destaca que o
excesso e a desordem de fios
e cabos em postes trazem im-
pactos adversos em várias lo-
calidades. Segundo ele, em
municípios como Timóteo
(Vale do Aço) e em diversos
outros centros urbanos é alar-
mante a quantidade exagera-

Emaranhado de
fios em postes

motiva audiência
Problema que afeta a paisagem e a

segurança em várias cidades será debatido
por comissão na quarta (16), às 16 horas.

Comissão quer solução para fios e cabos
sobrepostos em postes de energia elétrica

Willian Dias

da de fios encontrados parti-
dos.

Há, ainda, fios localizados
na altura dos pedestres e
amarrados de qualquer manei-
ra, além de fios e cabos so-
brepostos em postes de ener-
gia elétrica, conforme adver-
te o deputado.

“Essa situação não apenas
causa uma poluição visual
indesejada, mas representa
uma ameaça constante à segu-
rança pública, com riscos de
choques elétricos, incêndios e
interrupções no fornecimento
de energia elétrica.”

Para tratar do problema fo-
ram convidados representan-
tes tanto da Agência Nacional
de Energia Elétrica (Ane
el) como da Agência Nacio-
nal de Telecomunicação
(Anatel). E ainda da Cemig,
da Associação Brasileira de
Provedores de Internet e Te-
lecomunicações (Abront),
além da Prefeitura e da Câma-
ra de Vereadores de Timóteo.

(Ass. Imprensa ALMG)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vai aqui um necessário
alerta a Secretaria Munici-
pal de Obras de São Sebas-
tião do Paraíso. Em agosto
costuma acontecer alguns
temporais que provocam es-
tragos principalmente em
vias públicas onde existe
canalização de águas pluvi-
ais e os “bueiros estão entu-
pidos de entulhos ou demais
detritos”.

Na rua Tabajara Pedroso,
Bairro Lagoinha, no trecho
que fica bem no início da
canalização com Córrego
Coolapa, tem um bueiro que
está entupido com detritos.
Quando há chuvas volumo-
sas, naquele local desce uma
quantidade enorme de en-
xurrada, e se aquele bueiro
e demais logo acima senti-
do ao prédio da Laticínios
Coolapa, estiverem entupi-
dos, a enxurrada desce ain-
da mais volumosa, e já da-

Bueiro entupido na
rua Tabajara Pedroso

nificou por diversas vezes a
pavimentação asfáltica neste
referido trecho.

Então é conveniente que a
Prefeitura monte uma equipe
para mandar limpar bocas de
lobo não só neste local, mas
em todos os locais onde exis-

te este importante serviço de
saneamento básico nas vias
públicas de Paraíso, para evi-
tar enchentes e danos nos cal-
çamentos e pavimentação
asfáltica pelos quatros cantos
da cidade.

Este é um aviso e alerta

também de contribuintes
que se preocupam com
conservação e segurança
de pedestres, moradores,
e de veículos que transi-
tam no perímetro urbano
e da zona rural do muni-
cípio paraisense.
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Assessoria Prefeitura

Por Ralph Diniz

Uma reunião entre re-
presentantes dos poderes
Executivo e Legislativo
de São Sebastião do Para-
íso na manhã de sexta-fei-
ra, 11, oficializou o início
do projeto para a pavi-
mentação da estrada que
liga a cidade ao Condomí-
nio Cachoeira. Os recur-
sos para a obra virão da
devolução de R$ 2 mi-
lhões do duodécimo da
Câmara.

O encontro, realizado
no gabinete do prefeito
Marcelo Morais, contou
com a presença do chefe
do Executivo, de seu vice,
Daniel Tales, do presiden-
te da Câmara, José Luiz
das Graças e dos vereado-
res Juliano Reis, Luiz de
Paula, Antonio Picirilo,

Câmara e Prefeitura anunciam pavimentação
da estrada do Condomínio Cachoeira

Cidinha Cerize, Pedro
Delfante e Vinício Scara-
no.

Na ocasião, os vereado-
res entregaram ao prefeito
um cheque simbólico no
valor de R$ 2 milhões, re-
ferentes às sobras do
duodécimo, que corres-
ponde aos repasses men-
sais realizados pelo Poder
Executivo à Câmara Mu-
nicipal para realização das
despesas aprovadas em seu
orçamento.

Após a entrega, Morais
anunciou que o valor será
investido na pavimentação
da estrada da Noca, até o
Condomínio Cachoeira
atendendo, assim, a uma
demanda antiga da popu-
lação que vive naquele lo-
cal. “Hoje é um dia muito
importante para a gestão”,
comenta o prefeito.

Marcelo Morais assi-
nou os documentos do pro-
cesso de licitatório para a
contratação da empresa
que ficará responsável pe-
los serviços de asfaltamen-
to. A publicação deve ser
realizada na próxima se-
mana e a expectativa da
Prefeitura é que as obras
tenham início em setem-
bro. “Vamos fazer uma for-
ça tarefa para começar a
parte de limpeza já em
agosto, para que possamos
entregar obra, que é um so-
nho de todo mundo”, de-
clara.

O presidente da Câma-

ra classificou o momento
como “histórico” e fez
questão de ressaltar a
união entre os dois pode-
res nas questões que envol-
vem o bem comum.
“Agradeço aos colegas ve-
readores que, já em agos-
to, conseguiram devolver
aos cofres da Prefeitura o
montante. Isso é devolvi-
do ao povo de São Sebas-
tião do Paraíso. A estrada
do Condomínio Cachoei-
ra é uma cobrança de to-
dos nós e é uma obra que
será do povo. Gostaria de
agradecer a união da Câ-
mara e Prefeitura, que es-

tão pensando no bem co-
mum”.

O trecho da estrada que
liga o perímetro urbano de
São Sebastião do Paraíso
ao Condomínio Cachoeira
tem cerca de 2,4 quilôme-
tros de extensão. Um es-
tudo de solo e a topografia
do local já foram feitos pela
Prefeitura. A previsão de
custo da obra é de cerca de
R$ 2 milhões. O anúncio
atende aos pedidos dos
moradores da região, que
afirmam sofrer com a po-
eira nos períodos de estia-
gem e com os atoleiros nos
tempos chuvosos.

Obras, que devem começar em setembro, serão custeadas com R$ 2 milhões devolvidos pelo Legislativo aos cofres do Município



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de Agosto de 2023

página 9Jornal do Sudoeste



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de  Agosto de 2023

página 10 Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Durante a tarde da última
quinta-feira, 10, São José da
Barra tornou-se palco para uma
reunião crucial entre Marcelo
Morais, prefeito de São Sebas-
tião do Paraíso, o presidente da
Câmara, José Luiz das Graças,
e Romeu Zema, governador de
Minas Gerais. O foco do encon-
tro foi a delicada situação finan-
ceira do Hospital Psiquiátrico
Gedor Silveira.

No final de julho, a Funda-
ção Sanatório Gedor Silveira,
responsável pela administração
do hospital, comunicou, por
meio de um ofício, à Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso e à
Superintendência Regional de
Saúde, sobre o alarmante esta-
do financeiro da instituição. A
fundação alertou para o risco de

Crise no Gedor Silveira: prefeito e governador
discutem soluções em encontro

Hospital psiquiátrico enfrenta grave crise financeira e risco iminente de fechamento. Líderes políticos unem forças em busca de uma solução

fechamento do hospital em até
30 dias, devido a um déficit
mensal de R$ 300 mil. Em en-
trevista ao Jornal do Sudoeste
naquela ocasião, Fernando
Montans Alvarenga, presidente
do conselho Diretor e curador
da fundação, esclareceu a gra-
vidade da situação. Segundo ele,
os principais entraves financei-
ros decorrem de fatores como a
falta de significativos incentivos
governamentais e os valores de-
fasados das diárias pagas pela
SUS à instituição.

Marcelo Morais fala sobre o
encontro com o governador:
“Eu expliquei toda a situação a
ele, posicionei o problema. Ele
declarou que, no que depender
dele, não permitirá que o hos-
pital feche. Isso já cria uma es-
perança”, ressalta o prefeito,
que também compartilhou com

Estão abertas as inscrições
para os agricultores familiares
aderirem ao seguro rural Garan-
tia Safra. O prazo para formali-
zar a adesão ao programa na sa-
fra 2023/2024 vai até o dia 21
de setembro. Os interessados
devem procurar os escritórios
locais da Emater-MG ou sindi-
catos de trabalhadores rurais
para fazer a inscrição. Nesta ter-
ça-feira, o Governo de Minas,
por meio da Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa) e da Emater-MG, rea-
lizou uma capacitação sobre o
programa, em Montes Claros. Já
na quinta-feira (dia 10), o trei-
namento vai ocorrer em Araçuaí.

Abertas as inscrições para o programa
garantia de safra em Minas Gerais

O Garantia Safra é uma ação
do Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf), que tem a adesão
do Governo de Minas, para a
concessão de benefício financei-
ro, no valor anual de R$ 1,2 mil
em parcela única, aos agriculto-
res familiares que vivem na área
de atuação da Superintendência
de Desenvolvimento do Nordes-
te (Sudene), em caso de perda da
safra devido à estiagem ou ex-
cesso de chuvas. “Os benefici-
ários devem ter renda mensal de
até um salário-mínimo e meio e
produzir as culturas de feijão,
arroz, mandioca, algodão ou mi-
lho. Para receber o benefício, é

preciso que seja comprovada a
perda de produção igual ou su-
perior a 50% na safra da região”,
explica a coordenadora estadual
do Programa Garantia Safra na
Emater-MG, Eunice Ferreira.

Na safra 2022/2023, o Go-
verno de Minas investiu mais de
R$ 5 milhões no programa. Além
da adesão dos governos estadu-
ais, a execução do programa con-
ta com recursos do Governo Fe-
deral, prefeituras e dos próprios
produtores rurais, em que cada
um deles paga uma quota-parte
ao fundo do programa. O bene-
fício é pago a agricultores, que
comprovem perdas de 50% ou
mais das suas lavouras em razão

de secas ou chuvas em excesso.

CRITÉRIOS
PARA A ADESÃO

Além da renda familiar men-
sal de no máximo 1,5 salário
mínimo, só podem ser cadastra-
dos no programa os portadores
da Declaração de Aptidão ao
Pronaf (DAP) ativa ou o Cadas-
tro da Agricultura Familiar
(CAF), e que plantam entre 0,6
a 5 hectares de feijão, milho, ar-
roz, algodão ou mandioca. É ne-
cessário ainda que os municípi-
os, todos parte da Superintendên-
cia do Desenvolvimento do Nor-
deste (Sudene), tenham aderido
à política pública.

Depois de se inscrever, o pro-
dutor deve fazer o pagamento da
taxa (valor de R$24,00) para
concluir o processo de participa-
ção no programa e ter direito ao
benefício na próxima safra, em
caso de perda da produção. Na
safra 2022-2023, 35,7 mil agri-
cultores, de 109 municípios mi-
neiros, foram inscritos no progra-
ma Garantia Safra.

O treinamento de Montes
Claros e Araçuaí, que também
conta com a parceria da Federa-
ção dos Trabalhadores na Agri-
cultura de Minas Gerais (Feta-
emg), é direcionado aos agentes
municipais que participam da sua
operacionalização, representan-

tes dos Conselhos Municipais de
Desenvolvimento Rural Susten-
tável (CMDRs), técnicos da
Emater-MG e dos sindicatos dos
trabalhadores rurais. “O progra-
ma é fundamental para garantir
renda mínima aos agricultores
familiares que se encontram em
situação de vulnerabilidade nos
momentos de perda da safra. A
capacitação é um espaço para ti-
rar dúvidas das equipes que atu-
am diretamente com o cadastro
dos produtores e aprimorar o
processo”, diz a diretora da Agri-
cultura Familiar da Seapa,
Fabrícia Ferraz.

 Assessoria de Comunicação
EMATER-MG

Zema possíveis saídas para a
crise financeira da instituição.
Contudo, ele salienta que “não
descansará” até que a situação
seja plenamente resolvida.

Os deputados Cássio Soares,
Antônio Carlos Arantes e
Emidinho Madeira, que repre-
sentam a região tanto na
Assembleia Legislativa Estadu-
al quanto na Câmara Federal,
marcaram presença na discus-
são. Conforme apurado, uma
reunião com os líderes políticos
de São Sebastião do Paraíso e a
diretoria do hospital será
agendada pelo governador
Zema nas próximas semanas,
tendo o problema do hospital
como pauta central.

O Hospital Psiquiátrico
Gedor Silveira atualmente aco-
lhe 123 pacientes internados.
Destes, apenas três são de São

sobre a crise do hospital psiqui-
átrico, uma audiência pública
será realizada na próxima quin-
ta-feira, 17, às 19h, na Câmara
Municipal, para engajar a comu-
nidade na busca de soluções
para que o Gedor Silveira con-
tinue com o atendimento aos
pacientes. A reunião com o go-
vernador Romeu Zema inicial-
mente está prevista para o dia
24, mas o deputado Antonio
Carlos Arantes busca antecipar
a audiência para a próxima se-
mana, o que dependerá da agen-
da do governador.

Outra articulação feita pelo
prefeito Marcelo Morais em que
a situação da Fundação Gedor
Silveira estará em pauta, será a
reunião da AMEG em Paraíso
no dia 28, para a qual ele pre-
tende contar também com mu-
nicípios que integram a AMOG.

Sebastião do Paraíso; os demais
provêm de diferentes regiões do
estado. “Com o fechamento do
hospital, onde nós colocaríamos

esses pacientes?”, questiona
Marcelo Morais, preocupado
com a situação.

Visando ampliar o debate

Reprodução Rede Sociais
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 Depois de mais de um ano sem funcionar, semáforos que sinalizam passagem para pedestres que estão localizados no
cruzamento da Av. Angelo Calafiori, com Av. Dr. Delfim Moreira, no Bairro Mocoquinha, foram concertados

FOTOS: Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Tem um velho ditado po-
pular que diz assim, “antes tar-
de do que nunca”. Em certos
casos e fatos este dito popular
tem um pouco de fundamen-
to, mas em outros, não tem
cabimento e nem explicação
para demorar tanto tempo para
ser solucionado. No caso de
atendimento na área de saúde,
educação, saneamento básico,
segurança, construção de mo-
radias populares, trânsito e
demais outras prioridades que
beneficiam a população.

Este preâmbulo acima
mencionado, ë para informar
aos leitores e pessoas que re-
sidem em São Sebastião do
Paraíso, “que depois de mais
de um ano sem funcionar”, os
semáforos que sinalizam a
passagem para pedestres, lo-
calizados no cruzamento da
Av. Angelo Calafiori, com a
Av. Dr. Delfim Moreira, no

Semáforos voltam funcionar depois de
ficarem desativados por mais de um ano

bairro Mocoquinha, foi con-
sertado.

Naquele local já aconteceu
atropelamento com vítima fa-
tal e outros atropelamentos a
pedestres. Não pode de ma-
neira alguma, semáforos tan-
to para sinalização de trânsi-
to de veículos como para pe-
destres ficarem sem funcio-
nar. Seria no máximo 24 ho-
ras, pois o fluxo de veículos e
pedestres ali é um dos maio-
res do perímetro urbano de
Paraíso. Mas, enfim, nesta
semana foi consertado.

Agora, uma obra impor-
tante e necessária que merece
elogios, se trata da pavimen-
tação asfáltica da Av. Mario
Giacchero e outros trechos de
ruas do Bairro Nossa Sra.
Aparecida e Vila Operária,
que eram carentes de serviço
de infraestrutura, há mais de
cinco décadas. Merece elogi-
os o prefeito Marcelo de Mo-
rais.

Para o município paraisen-
se ficar ainda melhor, o Pre-
feito Marcelo precisa realizar
a reforma total do Centro So-
cial Urbano 1, e mandar sa-
nar dois fatos antigos inacei-
táveis e vergonhosos que afli-
gem, e muito, moradores da
Rua Dr. Luiz Pimenta Neves,

no Jardim Canadá, e o dilema
vivido por moradores do
loteamento rural Recanto Fe-
liz. Na rua Dr. Luiz Pimenta
Neves, no trecho correspon-
dente a partir do entronca-
mento com a rua Claudete
Aparecida Pereira, até chegar
nas proximidades da Escola

Estadual Paula Frassinetti, já
passa de uma década que a
metade desta via pública a
pavimentação asfáltica foi
danificada, está no chão
puro, isso não poderia estar
acontecendo de maneira al-
guma.

No loteamento rural Re-

canto Feliz, onde por incrível
que pareça, já passa de 17
anos que dezenas de morado-
res de lá não têm energia elé-
trica em suas casas, fato in-
concebível, vergonhoso e cri-
minoso que está acontecendo
dentro do município paraisen-
se.

Por Fabíola Sinimbu

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Ministério da Cultura pu-
blicou, nesta sexta-feira (11), a
regulamentação da Lei Paulo
Gustavo sobre ações afirmativas
e medidas de acessibilidade
para apoio financeiro ao setor
cultural. As regras orientam es-
tados, municípios e Distrito Fe-
deral sobre procedimentos e
mecanismos de estimulo à par-
ticipação diversa e representati-
vidade social de agentes cultu-
rais e equipes.

As normas determinam o

Cultura regulamenta ações
afirmativas na Lei Paulo Gustavo

incentivo a mecanismos como
cotas, critérios diferenciados de
pontuação, editais e categorias
específicas para mulheres, pes-
soas negras, pessoas indígenas,
comunidades tradicionais, in-
clusive de terreiro e quilombo-
las, populações nômades e po-
vos ciganos, pessoas LGBTQ
IAP+, pessoas com deficiência,
pessoas idosas, em situação de
rua e outros grupos vulnerabili-
zados socialmente.

As ações afirmativas tam-
bém passam a ser critério deter-
minante na seleção de membros
dos conselhos, colegi-ados e

comitês de apoio financeiro da
União, estados, Distrito Federal
e municípios; e também na
contratação de avaliadores, pes-
soas responsáveis por pareceres
e outros profissionais responsá-
veis pela execução dos recursos
da Lei Paulo Gustavo.

COTAS
A regulamentação traz os

critérios para cada um dos me-
canismos, como a obrigatori-
edade, por exemplo, de cotas
mínimas de 20% para pessoas
pretas ou pardas e de 10% para
indígenas. Tais cotas devem se

consideradas em cada uma das
categorias, caso haja esse tipo
de divisão.

Estratégias de democrati-
zação de acesso aos bens e ser-
viços culturais, como gratui-
dade de ingressos e prática de
preços populares devem ser
critérios diferenciados de pon-
tuação nos editais que seleci-
onam os contemplados pela
Lei Paulo Gustavo. Tais editais
também podem ser específi-
cos, ou trazer categorias espe-
cíficas, para territórios, povos,
comunidades, grupos ou popu-
lações.

REGIONALIZAÇÃO
Também estão previstos ou-

tros mecanismos de descentra-
lização e regionalização da pro-
dução cultural voltados para re-
giões periféricas, de baixo Ín-
dice de Desenvolvimento Hu-
mano, territórios rurais, qui-
lombolas e indígenas, além de
outras áreas de interesse soci-
al.

ACESSIBILIDADE
Medidas de incentivo do

protagonismo de agentes cultu-
rais com deficiência e recursos
de acessibilidade também fa-

zem parte dos critérios previs-
tos na regulamentação. Um
exemplo é a previsão orçamen-
tária obrigatória de, no mínimo,
10% para acessibilidade nos
projetos, iniciativas ou espaços
que concorram aos fomentos
previstos na lei.

A coleta de informações so-
bre o perfil dos agentes cultu-
rais inscritos nos editais tam-
bém passa a ser obrigatória. Para
isso, o Ministério da Cultura
disponibilizou modelos de for-
mulários como os de autode-
claração étnico-racial, ou para
pessoa com deficiência.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de  Agosto de 2023

página 12 Jornal do Sudoeste

Nelson Duarte

O Índice de Qualidade de
Vida Humana (IQVH) em São
Sebastião do Paraíso tem sido
prejudicado pela poluição so-
nora de veículos e pela inse-
gurança que as pessoas, pe-
destres e também condutores
de veículos, sentem no trân-
sito, segundo afirmam, pelo
excesso de velocidade de ve-
ículos em vias públicas.

Queixa recorrente é sobre
o barulho provocado por mo-
tociclistas que modificam o
cano de escapamento retiran-
do o silenciador, deixando a
descarga livre. A poluição so-
nora é sentida por toda a ci-
dade, mas é mais acentuada
em algumas vias de trânsito
mais intenso.

O desconforto provocado
pela poluição sonora, confor-
me apurou o Jornal do Su-
doeste, tem levado muitas
pessoas a fazer uso de medi-
camentos, calmantes ou
soníferos. “Depois de um dia
de trabalho, num total desres-
peito à lei do silêncio, tiram-
nos o direito ao descanso e ao
repouso”, afirma um morador
na avenida Zezé Amaral.

“É muito bom se ver que
ruas estão sendo asfaltadas,
tem se despendido cuidados
com a parte urbanística de
nossa cidade, além de obras
que merecem nosso reconhe-
cimento como a reforma da
Escola Campos do Amaral,
dentre outras que são inicia-
tivas importantes, no entanto,
o bem mais precioso numa

comunidade é o ser humano,
de sua qualidade de vida que
tem sido afetada em Paraíso”,
pontua outro entrevistado,
que pediu tivesse seu nome no
anonimato.

Quando se menciona falta
de qualidade de vida, além da
poluição sonora, é também
enfatizado excessos de velo-
cidade de veículos, dentre
eles, motociclistas que fazem
ultrapassagens perigosas, co-
locando em risco suas vidas e
de outras pessoas ao ocasio-
nar acidentes. “Não apenas
idosos e crianças correm este
risco, todos nós corremos”,
afirma.

Em redes sociais,
postagens têm abordado o
problema, como a do advoga-
do Ricardo Sillos

Qualidade de vida em Paraíso é prejudicada por
poluição sonora e insegurança no trânsito

Campolongo: “alerto as auto-
ridades sobre a iminência de
acidentes com pedestres, prin-
cipalmente na Av. Monsenhor
Felipe, pela
irresponsabilidade de motoci-
clistas e bicicletas motoriza-
das. Há muito tempo já não
vejo mais blitz da PM, e a si-
tuação de motos sem
silenciador já virou uma ques-
tão de saúde pública, pois
quem mora e trabalha princi-
palmente em vias de maior
movimento já não tem mais
paz”, afirmou, ao marcar os
nomes do presidente da Câ-
mara, Jose Luiz das Graças e
o do prefeito Marcelo Morais.

Seu ponto de vista foi
compartilhado por Ana Lúcia
Barbosa de Oliveira. “Con-
cordo com você, aqui na

Monsenhor Mancini está
complicado também”, afir-
mou.

“Parabéns, Dr. Ricardo,
realmente um problema mui-
to sério, em especial boa par-
te de supostos motociclistas
colocando em risco a vida e a
saúde da população. Espero
que as autoridades competen-
tes te ouçam, sua voz é tam-
bém a nossa”, postou o tam-
bém advogado Ademir Apa-
recido Ribeiro.

De acordo com o Código
de Trânsito Brasileiro em seu
artigo 230 , condutores que
forem abordados com o
silenciador estragado, causan-
do barulho no escapamento
serão penalizados.

Recolhidas
Ao Jornal do Sudoeste o

prefeito Marcelo Morais dis-
se que teria reunião na tarde
de sexta-feira (11) conjunta
para tratar de assuntos relaci-
onados ao trânsito, com a
Guarda Municipal e Polícia
Militar. “De acordo com mu-
danças no Código de Trânsi-
to Brasileiro, há novo trata-
mento sobre bicicletas moto-
rizadas, e em Paraíso já foram
recolhidas 23 nos últimos
dias”.

Sobre a reclamação dando
conta de condutores dirigin-
do em velocidades acima do
permitido em vias públicas, o
prefeito explicou que foram
adquiridos radares móveis
que serão utilizados na fisca-
lização para coibir infratores.


